

AGRICULTURA

El temporal de las últimas semanas deja pérdidas millonarias en los campos de Castilla-La Mancha

Toledo. F. Ramírez

No existen cifras exactas de los daños que ha producido en Castilla-La Mancha el fuerte temporal que ha vivido España durante el último mes. Tanto las autoridades autonómicas, como las asociaciones agrarias se niegan a dar cifras de los millones que perderán los agricultores en sus cosechas con la llegada del mal tiempo. Las delegaciones de Agricultura de la región no se atreven a reconocer que las pérdidas en los cultivos pueden ser millonarias. El viento, por ejemplo, ha tirado aceitunas de los olivares y se estima que en algunas comarcas se ha producido una caída del 15 por ciento, además de provocar la caída de ramas, conducciones de agua, así como desperfectos en los caminos rurales.

Medidas urgentes

Por el contrario, Asaja de Castilla-La Mancha solicita a la Administración central y regional que pongan en marcha medidas urgentes para compensar a los agricultores y ganaderos por las pérdidas sufridas a consecuencia del temporal de lluvia y agua. En este sentido, la organización agraria cree necesaria una ampliación del período objeto de indemnización que, según el Real Decreto Ley 18/1997, finalizó el 1 de septiembre, hasta el 30 de noviembre, para que los daños del último temporal queden amparados por dicha normativa.

Asimismo, la organización agraria ha aconsejado a los agricultores y ganaderos afectados que realicen un informe de las pérdidas antes de reparar los daños ocasionados por el fuerte temporal. De esta manera, el agricultor podrá verificar ante la administración los daños registrados en su explotación a la hora de pedir las ayudas para re-



Las pérdidas producidas en los campos de la región pueden ser millonarias

pararlos.

Igualmente, Asaja hace un llamamiento a las administraciones para que, de ahora en adelante, pongan más empeño en la correcta aplicación de medidas que vayan encaminadas a reparar los daños que han sufrido gran número de agricultores y ganaderos en sus explotaciones y cosechas como consecuencia de los desastres naturales y los cambios climatológicos.

Aceitunas

La Asociación Agraria de Jóvenes Agricultores (Asaja) ha calculado que sólo en la provincia de Ciudad real se han perdido unos 1.500 millones de pesetas en infraestructuras y olivar por el fuerte temporal de viento que arrasó la provincia durante el último mes. Según Asaja, la producción de aceituna, que se estimaba superior a la de años ante-

riores, quedará mermada por la lluvia y el viento de las últimas semanas, pues las inclemencias meteorológicas provocaron la caída de los olivos y la pérdida de gran parte del fruto.

Enfermedades

Además, en algunas zonas los árboles se infectaron de enfermedades criptogámicas que precipitaron la caída de la aceituna. La zona suroeste de la provincia ciudadrealense ha sido una de las más dañadas, sobre todo en localidades como la Puebla de Don Rodrigo, Agudo, Alamillo y Horcajo de los Montes.

Los daños en los campos de la provincia de Toledo, según ha informado la delegación de Agricultura, son aislados. Los municipios más afectados han sido Bargas, Guadamur, Mora, Los Yébenes y, en general, la zona de los Montes de Toledo.

Miel de La Alcarria

El Consejo Regulador de la Denominación de Origen «Miel de La Alcarria» cumple este mes su quinto año de funcionamiento. La actividad desarrollada por esta D.O. ha servido para revitalizar un sector marginal de la actividad agropecuaria de Castilla-La Mancha y del que viven un gran número de familias. Desde su constitución hasta ahora la trayectoria del Consejo ha sido ejemplar, logrando la unión de un sector muy atomizado que en la actualidad cuenta con 104 apicultores de Guadalajara y Cuenca, veinticuatro marcas de miel y veintiuna empresas envasadoras. A través de la Feria Apícola de Pastrana, excelente escaparate para la promoción de este producto natural, la miel ha sabido acceder e introducirse con éxito en los mercados más recónditos, gracias a la promoción y divulgación que hace su Consejo Regulador.

Recientemente se ha anunciado la suspensión del concurso Gran Selección convocado entre los apicultores de Castilla-La Mancha por falta de muestras. Fuentes del sector justifican este desánimo por la reducción que la Consejería de Agricultura de Castilla-La Mancha acaba de hacer de la prima de polinización. De los veintiún millones de pesetas que los apicultores perciben cada año por este concepto pasarán a cobrar siete a partir del próximo. No obstante, esto no debe ser motivo para desaprovechar las posibilidades de promoción que ofrece la Gran Selección cuyo certamen mielero debería intentarse en una nueva convocatoria. En cualquier caso, esta situación no debe ser óbice para reconocer públicamente el indiscutible esfuerzo que para la defensa de los intereses del sector viene haciendo su Consejo Regulador desde su fundación hace ahora cinco años.

Domingo CENTENO

EL
OLMO
DE LA
CONFIANZA



Sistema de Compra Personalizado.

Siempre hemos creído en Usted y por ello hemos diseñado el SCP, para que allí donde vaya se le abran todas las puertas: cajeros, comercios, boteles... Con el SCP en su tarjeta de La Caja Rural, los clientes disfrutan de toda nuestra confianza para que puedan tratar de forma individualizada cada una de sus compras que así lo requieran y asignarse la forma de pago que más le interese. Beneficiarse del SCP y... ¡A mandar!



CAJA RURAL